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Anwesend:  
 

 Ausschussmitglieder 

Austermann, Johannes  

Aydemir, Ergül  

Bas, Ali  

Dinter, Dennis  

Dufhues, Hannelore  

Geiger, Andrea  

Hillebrand, Silvia  

Lehnert, Susanne, Dr.  

Marx, Burkhard  

Redder, Karl-Heinz  

Schade, Janina  

Stelthove, Karl  

Tomsa, Britta  

Wagner, Natalie  

Welscheit, Martin  

 stellv. Ausschussmitglieder 

Luster-Haggeney, Rudolf Vertretung für Herrn Berkhoff 

von Ketteler, Friedrich-Carl Vertretung für Herrn Drewer 

 von der Verwaltung 

Arizzi Rusche, Anna, Dr.  

Bücker, Daniela  

Frölich, Anke, Amtsleiterin  

Kleier, Ulrike  

Tenbrock, Petra  

 Gäste 

Drude, Wolfgang  

Dünnewald, Antje  

Feldmann, Thomas  

Füssel, Michael  

Linnenbrink-Linnemann, Martina  

Molz, Stefan  

Mörth, Tobias  
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Papaspyrou, Panayotis  

 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 

 Ausschussmitglieder 

Berkhoff, Henrich  

Drewer, Nick  

Hamann, Maria  

vor dem Gentschenfelde, Xenia  

 Gäste 

Haas, Nicola  

Lakemper, Udo  

Weißenborn, Ingo  

Wiese, Hans-Jürgen  

            
 
Frau Geiger eröffnet um 15.00 Uhr die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Integra-
tion, Kultur und Sport. Sie stellt fest, dass der Ausschuss mit Einladung vom 
18.08.2023 form- und fristgerecht einberufen worden ist. Frau Geiger begrüßt die 
Anwesenden; ein Vertreter der Presse ist anwesend.  
 
Sie freut sich, dass die Sitzung in der Vinzenz-von-Paul-Schule stattfindet und be-
dankt sich bei allen Beteiligten für die gute Vorbereitung. Herr Feldmann, der Schul-
leiter der Vinzenz-von-Paul-Schule, begrüßt die Anwesenden und lädt zu einer Be-
sichtigung der Schule im Anschluss an die Sitzung ein. 
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 I. Öffentlicher Teil 

    

 
 

 1. Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner  
 
 

Es sind keine Einwohnerinnen und Einwohner anwesend. 
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 2. Bericht der Verwaltung  
 
 

Information zur Umsetzung von Frau Dr. Desel 
  

Frau Dr. Arizzi Rusche berichtet, dass Frau Dr. Desel zum 01.09.2023 im Museum 
RELíGIO in Telgte die stellvertretende Leitung übernehmen wird. Bisher war sie 
stellvertretende Leiterin des Museums Abtei Liesborn. Frau Dr. Arizzi Rusche be-
dankt sich für ihre gute Arbeit und hofft auf eine kompetente Nachbesetzung der der-
zeit ausgeschriebenen Stelle in Liesborn. 
 

Bericht zur Beschulung von ukrainischen Kindern und Jugendlichen 
 

Frau Frölich gibt Auskunft darüber, dass sich derzeit insgesamt 3.554 aus der Ukrai-
ne Geflüchtete im Kreis Warendorf aufhalten. Hiervon seien 1.177 im Alter von 0 bis 
18 Jahren. Im schulpflichtigen Alter seien 859 ukrainische Kinder und Jugendliche; 
davon 357 im Alter von 6 bis 10 Jahren (Primarstufe) und 502 im Alter von 11 bis 17 
Jahren (Sekundarstufe I).  
 
Die Schulaufsichtsbeamtin, Frau Linnenbrink-Linnemann, ergänzt die Zahlen zum 
aktuellen Stand der Beschulung der Schülerinnen und Schüler aus der Ukraine. 662 
Schülerinnen und Schüler seien in den Schulen im Kreis Warendorf (ohne Ersatz-
schulen) in der Erstförderung gemeldet; davon 287 in der Primarstufe und 375 in der 
Sekundarstufe I. Diese Zahlen sind leicht rückläufig. 
 
76 Schülerinnen und Schüler besuchen zudem die Sekundarstufe II der Berufskol-
legs in Trägerschaft des Kreises Warendorf.  
 
Die entsprechende Erstberatungen erfolgen durch das Kommunale Integrationszent-
rum des Kreises Warendorf. 
 

Aufholen nach Corona 
 

Frau Frölich berichtet, dass das Programm Aufholen nach Corona erfolgreich been-
det werden konnte. Von dem Gesamtbudget in Höhe von 108.064,70 € konnten 
102.859,76 € verausgabt werden; dies entspricht einer sehr guten Verausgabungs-
quote von 95,18 %. Es wären alle Mittel verausgabt worden, allerdings konnte ein 
Anbieter kurzfristig auf Grund von Personalausfällen sein Projekt nicht mehr im För-
derzeitraum umsetzen. 
  
Frau Frölich dankt allen Beteiligten für das Engagement und den Einsatz. Es wurden 
nachhaltige Angebote geschaffen, sodass die Gelder gut und zielführend eingesetzt 
werden konnten. Als Beispiele nannte sie den Kauf von Fachliteratur und einem Pa-
tientensimulator, Finanzierung von Klassenfahrten und Tagesausflüge, Umsetzung 
von Projekten zur Stärkung des Individuums und der Gesellschaft sowie das Angebot 
zur Zusatzausbildung „Bewegungsförderung in Verein und Kita“. 
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Aktionsprogramm „Integration“ 
 
Frau Frölich stellt das Förderprogramm Integration mit dem Umsetzungszeitraum 
vom 04.08. - 31.12.2023 vor. Das Ziel des Förderprogrammes ist es, Schulen zu un-
terstützen und den Bildungsanspruch aller Schülerinnen und Schüler auch unter er-
schwerten Bedingungen zu erfüllen. Finanziert werden können beispielsweise Maß-
nahmen zur Sprachförderung, für die Alltagsintegration, zur Beratung von Eltern und 
zur Stärkung der gesellschaftlichen Teilhabe. Darüber hinaus kann über das Schul-
trägerbudget befristet zusätzliches Personal (keine Lehrkräfte) eingestellt werden; 
dazu gehören beispielsweise Fachkräfte für Schulsozialarbeit sowie zusätzliche ad-
ministrative Unterstützung bei der Umsetzung des Programms (beim Schulträger). 
Auch die Ausstattung mit Lern- und Lehrmaterial zur Sprachförderung kann erfolgen. 
 
Das Schulträger-Budget des Kreises Warendorf wird gleichmäßig auf alle vier Schu-
len in Kreisträgerschaft verteilt; dies entspricht jeweils einem Budget in Höhe von 
12.492,49 €. 
 
Bericht zum Deutschlandticket für die Schülerinnen und Schüler 
 

Frau Tenbrock berichtet über die Einführung des Deutschlandtickets für die Schüle-
rinnen und Schüler der Schulen in Kreisträgerschaft. Eine erste Information hierzu 
gab es bereits in der Ausschuss-Sitzung am 25.05.2023; am 02.06.2023 wurde im 
Kreistag das weitere Vorgehen beschlossen, detaillierte Informationen sind der Vor-
lage Nr. 120/2023 zu entnehmen. 
 
Die Verwaltung steht im Austausch mit den anderen Münsterlandkreisen und den 
Verkehrsunternehmen. Es konnte eine rechtskonforme einvernehmliche Lösung auf 
Basis des bestehenden Vertrages gefunden werden. 
 
Derzeit liegt der Entwurf eines Nachtrages zum aktuellen Vertrag vor. Bis zum 
31.12.2023 werden Papiertickets ausgegeben, danach erfolgt die Umstellung auf 
Chipkarten. Die Ausgabe der Tickets hat sich zum Schuljahresanfang etwas verzö-
gert, daher wurde seitens der Verkehrsträger ein kontrollfreier verlängerter Kulanz-
zeitrum eingeräumt.  
 
Frau Tenbrock hält das Vorgehen für eine gute und praktikable Lösung und freut 
sich, dass den Schülerinnen und Schülern der vergrößerte Nutzungsraum des 
Deutschlandtickets eröffnet werden konnte. 
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 3. Sanierungsprogramm 2023 - 2025 an den Caritas Förder-
schulen Heinrich-Tellen-Schule und Vinzenz-von-Paul-
Schule - 4. Maßnahmenpaket 

076/2023 

 

Frau Kleier berichtet, dass einige Maßnahmen in das 4. Maßnahmenpakt neu aufge-
nommen oder aus den vorherigen Maßnahmenpakten verschoben wurden. Zu einer 
Maßnahme an der Vinzenz-von-Paul-Schule in 2025, die als „Entrümpelung Dach-
boden“ benannt ist, ergänzt sie, dass diese Maßnahme auch die Isolierung des 
Dachbodens und die Beschaffung von neuen Regalsystemen umfasst. 
 
Herr Füssel erläutert anhand von Planungszeichnungen wie der Flachdachanbau an 
der Heinrich-Tellen-Schule geplant ist. Es soll u. a. ein Mehrzweckraum und ein Ein-
gangsfoyer gebaut werden.  
 
Zwischen 15:30 Uhr und 15:40 Uhr findet, um aufgrund des Schulschlusses nicht 
gestört zu werden, eine kurze Unterbrechung der Sitzung statt. 
 
Herr Luster-Haggeney fragt, wie mit dem Regenwasser umgegangen werden soll. 
Außerdem erkundigt er sich, ob der Flachdachausbau noch aufgestockt werden 
könnte und ob das Gebäude mit Photovoltaikanlagen ausgestattet wird.  
 
Herr Füssel informiert, dass zusätzlich ein neues Regenrückhaltebecken geplant ist. 
Die Statik des Flachdachausbaus würde eine Aufstockung ermöglichen und in Bezug 
auf die Photovoltaikanlagen wird derzeit noch auf ein entsprechendes Förderpro-
gramm gewartet, da die aktuelle Heizungsanlage noch nicht ausgetauscht wird. Herr 
Füssel verweist für weitere Erläuterungen auf die Vorlage.  
  
 

Beschlussvorschlag: 
 

1. Dem Vierten Sanierungspaket 2023 - 2025 der Caritasförderschulen wird zu-
gestimmt.  

2. Die Investitionen und Instandsetzungsaufwendungen i. H. v. insgesamt  
2.146.500 € (davon 239.500 € Schulpauschale und 1.907.000 € Darlehen) 
werden anerkannt. Es entfallen auf die Vinzenz-von-Paul-Schule Mittel i. H. v.  
45.000 € und auf die Heinrich-Tellen-Schule Mittel i. H. v. 2.101.500 €. 

3. Der Caritasverband im Kreisdekanat Warendorf e. V. finanziert die Maßnah-
men i. H. v. maximal 1.907.000 € mittels Darlehen. Der Kreis Warendorf trägt 
die Zins- und Tilgungsleistungen für diese neuen Darlehen i. H. dieses Betra-
ges während der Laufzeit soweit keine Förderung durch Dritte erfolgt. Zu die-
sem Zweck wird der Übernahme einer Ausfallbürgschaft für ein vom Caritas-
verband im Kreisdekanat Warendorf noch aufzunehmendes Darlehen für den 
aufgeführten Zweck i. H. v. maximal 1.907.000 € zugestimmt. 

4. Der verbleibende Betrag i. H. v. maximal 239.500 € wird aus den Mitteln der 
Schul- und Bildungspauschale finanziert. 

 
 

Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 17   
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 4. Vernetzung der Museen im Kreis Warendorf - Bericht zum 
Sachstand 

122/2023 

 

Frau Tenbrock berichtet anhand der als Anlage 2 beigefügten PowerPoint-
Präsentation zum Sachstand der Vernetzung der Museen. Sie spricht insbesondere 
eine herzliche Einladung zum Markt der Museen am 26.05.2024 im Herrenhaus Har-
kotten in Sassenberg aus. 
 
Frau Geiger lobt die guten Ideen für den Markt der Museen und freut sich, dass alle 
Beteiligten von der Vernetzung profitieren können. Herr Marx dankt für den ausführli-
chen Vortrag; es ist eine positive Entwicklung, dass die Museen im Kreis Warendorf 
sich vernetzen und Projekte gemeinsam umsetzen. 
 
  
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mit einem Dank an alle Teilnehmenden beendet Frau Geiger um 15:55 Uhr die Sit-
zung. 
 
Im Anschluss an die Sitzung findet für alle Interessierten die angekündigte Besichti-
gung der Schule statt. Der Schulleiter Herr Feldmann und sein Vertreter Herr Drude 
stehen für Fragen und einen Rundgang zur Verfügung. 
 
 
 
 

 

Andrea Geiger 
Vorsitzende 

Dr. Anna Arizzi Rusche 
Schriftführerin 
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